## 憲法共同センター 2018 年 12 月 憲法宣伝スポット

こんにちは。私たちは、労働組合や中小業者・農民・青年・弁護士・医療団体などが力をあわせて、憲法を守り生かそうと活動している「戦争する国づくリストップ!憲法を守り・いかす共同センター」です。

私たちは今「安倍9条改憲 NO!憲法を生かす3000万人署名」に取り組んでいます。

この署名は、様々な思想信条を超えて、「安倍政権のもとでは憲法 9 条を変えてほしくない」という全国の方々と取り組んでいます。3000 万人の「憲法守れ」の願いを集めて国会に届け、改憲発議させないことを目指しています。現在、どんどん広がっています。ぜひ足を止めて署名にご協力ください。

みなさん、国会が、今、「悪法製造マシン」になっています。十分な審議も行わないまま、 次々に問題法案を成立させようとしています。

一つは、入管法改定案です。いま、日本で働く外国人技能実習生は、年間 7000 人もの失踪者を出しています。その第一の原因は、最低賃金が守られていない奴隷的な低賃金です。 時給 300 円台で働かされている実習生もいます。さらに、長時間労働、ハラスメント、暴力で苦しめられて、逃げ出しているのです。その外国人技能実習生の奴隷的な労働条件をそのままにして、外国人の活用を広げようとしているのが、今の入管法改定案です。しかも、外国人受け入れの人数も、職種・業種も決まっていない、中身空っぽの法案です。また、審議の根拠となる実習生の調査票は国会に提出されていません。国会に出された調査の概要は、意図的に捻じ曲げられたものでした。外国人労働者の人格を傷つけ、人権を侵害する入管法改定案。その中身も、法案の通し方も、民主主義を破壊するものです。

また、私たちの命の水を大企業に売り渡す、水道法の改悪案も、通されようとしています。 地元漁民が支えてきた漁場に、大企業の参入を大幅に認める漁業法改悪案も審議なしで通 されようとしています。

さらに、憲法審査会まで、野党の同意なしに勝手に与党が開いたのです。こんなことは、 前代未聞の議会制民主主義破壊です。

これほど、憲法を守らない政権、民主主義を破壊する政権が、今まであったでしょうか。 まともな国会運営を求めましょう。「徹底審議を行うこと」を求めましょう。

このように、憲法を守らない安倍政権に、改憲を語る資格はありません。いま、日本に求められているのは、改憲ではなく、憲法を守る政治ではないでしょうか。

みなさん。安倍首相は自民党総裁選で、「3年間の任期中に改憲にチャレンジしたい」と、 改憲への執念を露骨に語りました。そして、臨時国会でも改憲に前のめりです。

そもそも憲法 99 条において、総理大臣は今ある憲法を尊重し、守る義務を負っています。 この条文は、憲法が時の政権の権力を縛り、国民の権利を守るための条項です。安倍首相自 ら、改憲発言を繰り返すこと自体が憲法違反であり、許されることではありません。憲法は、 私たち国民の中に改憲世論が高まったときに初めて、変えられるものなのです。

しかし、国民は、勝手な安倍改憲を認めていません。共同通信の世論調査(9/20・21)では、秋の臨時国会への自民党改憲案提出に「反対」が51.0%で、「賛成」の35.7%を大きく上回っています。安倍政権は、改憲よりも、国民が求めている「社会保障」と「景気対策」に力を注ぐべきです。

どうぞ「安倍9条改憲NO!憲法を生かす3000万人署名」にご協力ください。

みなさん。安倍改憲は、やり方だけでなく、その中身もとんでもないものです。安倍改憲の一番の狙いは、憲法9条を変えて、アメリカと一緒に海外で戦争できる国をつくることにあります。

憲法 9 条は、反戦平和を求めて大きく発展している世界の流れを先取りした、先進的な条文です。

昨年は国連で「核兵器禁止条約」が実現しました。そして今年に入り、北朝鮮と韓国の南 北対話、北朝鮮とアメリカの米朝首脳会談が行われ、朝鮮戦争の終戦、そして朝鮮半島の非 核化を合意したのです。今私たちは、歴史の転換点に立っています。安倍首相が改憲の根拠 にした「北朝鮮の脅威」は、まさに外交努力によって解決しつつあります。この平和の流れ を後押しするために、日本がすべきことは改憲ではありません。今ある憲法 9 条の力を発揮 し、朝鮮半島で始まっている平和の流れを後押しすることです。

「安倍9条改憲NO!憲法を生かす3000万人署名」にご協力ください。9条を守り、生かし、平和な世界を実現する一歩になります。

みなさん。私たちが政治に求めることは、改憲よりも、憲法を活かし、安心して暮らせる 政治をつくることではないでしょうか。安倍政権は、2012 年の政権発足以降、軍事予算を 年々増やし、史上最高額を更新し続けています。軍事予算が増える一方、私たちの命と暮ら しを支える社会保障費は削られ続けています。アメリカで作られた兵器を大量に、しかも通 常よりも高い値段で買い取っている様子は「爆買い」と揶揄されています。アメリカの兵器 産業の利益と雇用のために、国民の税金を使うことは許されません。

憲法変えるよりも、憲法生かして私たちの生活をよくしてほしいという声を、一緒に政治 に届けましょう。

どうぞ「安倍9条改憲 NO!憲法を生かす3000万人署名」にご協力ください。

以上